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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Se manifiestan ante la crisis universitaria 
Como parte de una campaña para atraer la atención de las autoridades federales y estatales con el objetivo 
de resarcir el déficit financiero, superior a los 280 millones de pesos, que arrastra la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), consejeros universitarios alumnos salieron a las calles para emitir un llamado de 
alerta ante la crisis económica que atraviesa la institución.  En los cruceros de la capital morelense, los 
estudiantes izaron banderas con el logo universitario y la leyenda “Todos somos UAEM” y repartieron 
volantes, donde hacían publica la problemática de la institución. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); El Sol de Cuernavaca, p.p-3, (Mónica González); La Unión de 
Morelos, p.18, (Salvador Rivera); El Regional del Sur, p.3, (Estrella Pedroza); Diario de Morelos, p.7, 
(Roberto Becerril). 
 
Déficit de 280 millones de pesos en la UAEM 
Con el lema “Todos Somos UAEM”, una comisión de alumnos y maestros de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) salieron a las plazas principales de la ciudad de Cuautla para informar a la 
ciudadanía que la máxima casa de estudios en la entidad se encuentra en crisis con un déficit de 280 millones 
de pesos. Cerca de 40 estudiantes y docentes de la UAEM campus oriente se sumaron a la Jornada de 
Movilización convocada por la Secretaría General de la UAEM, con el objetivo de darle a conocer a la 
ciudadanía la grave situación financiera por la que atraviesa la máxima casa de estudios. 
La Jornada Morelos, p.13, (Fernando Baltazar). 
 
Seguiremos trabajando a favor de la UAEM, afirma gobernador 
El titular del Poder Ejecutivo, Marco Adame Castillo, ratificó su compromiso con la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UEAM) para fortalecer su estado financiero. Aun cuando la máxima casa de estudios 
enfrenta problemas de financiamiento desde hace varios años, se está buscando una solución de fondo con 
ayuda federal, dijo. En la entrevista, ayer Adame Castillo comentó que el gobierno estatal mantiene su 
compromiso de continuar gestionando mayores recursos que fortalezcan el estado financiero de la UAEM. El 
gobernador señaló que en recientes encuentros con el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se han 
tomado acuerdos para acompañar la solicitudes que se hacen a la Secretaría de Hacienda y de Educación del 
gobierno federal, a fin de que se destinen los recursos necesarios no sólo para atender una situación 
coyuntural, sino estructural y de fondo, tal como lo hacen otras instituciones de educación superior del país.  
La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, p.p-3, (Martín Sánchez); La Unión 
de Morelos, p.17, (sin firma); El Regional del Sur, p.3, (sin firma);y  Diario de Morelos, p.7, (DDM Staff) 
 
Publicará la UAEM el 17 de junio resultados del examen de nuevo ingreso 
El próximo 17 de junio serán publicados los resultados del examen de selección que solicitaron 11 mil 557 
aspirantes de nuevo ingreso al nivel superior en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El 
examen de admisión fue presentado en 14 sedes de la máxima casa de estudios, en el interior del estado y 
por primera vez la Sede Regional Universitaria de la Cuenca, en Mazatepec, fue sede en esta jornada. Una 
vez más, las carreras de Medicina y Derecho son las más demandadas, con 2 mil 165 aspirantes la primera y 
976 en la segunda. En Medicina solamente tendrán acceso 150 estudiantes y en Derecho únicamente 200 
aspirantes. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, informó durante la instalación del Comité 
Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes a la 
UAEM ciclo escolar 2012-2013, que del total de aspirantes solamente lograrán un lugar en el nivel superior 5 
mil 595.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Consideraciones urbano-ambientales para Cuernavaca 
Texto de los profesores investigadores de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, Jacinto Mariscotti 
Rodríguez Santana y Rafael Monroy Ortiz, el cual trata sobre la necesidad de integrar un sistema natural al 
funcionamiento urbano. 
La Unión de Morelos, p.23. 
 
Hará la FEUM otro encuentro de candidatos 
Un encuentro entre candidatos a la alcaldía de Cuernavaca es el que va a llevar a cabo la Federación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), informó el representante de los alumnos, Fermín Esquivel 
Díaz. 
Diario de Morelos, Apunte Exprés, p.5, (sin firma). 
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Abren expo Los pueblos negros de la Costa Chica en la UPN 
Los pueblos negros de la Costa Chica es una muestra fotográfica que reúne distintas visiones sobre la 
llamada Tercera Raíz en México, sobre todo en los estados de Guerrero y Oaxaca. La exposición se abrió al 
público el martes por la tarde en la sede Galeana de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), realizada en 
colaboración con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Los pueblos negros de la Costa Chica se 
conforma por imágenes de la artista visual Maricela Figueroa Zamilpa, recientemente ganadora del Concurso 
de Fotografía del Estado de Guerrero; y del fotógrafo Luis Valdés Grabaluz, ganador del “Photographer With 
Vision”, ambos aficionados a las tradiciones y costumbres de México. 
La Jornada Morelos, p.16, (Jorge Sifuentes Cañas). 
 
Venden las pruebas de Enlace a días de aplicarse el examen 
La prueba de Enlace se vende en escuelas de educación primaria de la entidad en aproximadamente mil 
pesos para los cuatro grados de educación básica, de tercero a sexto. Dichas pruebas se han hecho llegar a 
las oficinas de La Jornada Morelos. Las pruebas fueron analizadas por personal del Instituto de la Educación 
Básica del Estado de Morelos (IEBEM), y no se descartó la posibilidad de que, en efecto, se trate de las 
pruebas de Enlace correspondientes al presente ciclo escolar, que se aplicarán durante la próxima semana, 
del 4 al 8 de junio, de acuerdo al calendario escolar, a los alumnos del tercero al sexto grados de la educación 
primaria, además de que también será para el nivel de secundaria. 
La Jornada Morelos, p.3, (Ignacio Cortés Morales). 
 

Nacional: 
 
Reitera la CNTE ante embajadas rechazo a evaluación universal 
Maestros agrupados en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se manifestaron 
frente a las embajadas de España, Alemania y Francia para reiterar su posición de rechazo a la evaluación 
universal y exigir a los gobiernos de dichas representaciones que intercedan ante el Estado mexicano para 
que destine 12 por ciento del producto interno bruto (PIB) a la enseñanza. Los docentes apostaron a que se 
sumarán más contingentes de los estados de Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Chiapas y la Zona Metropolitana 
de la Ciudad de México a la megamarcha que partirá hoy, a las 10 de la mañana, de Los Pinos hacia la 
Secretaría de Gobernación con el propósito de que se instale una mesa de negociación. 
La Jornada, p. 39, (Karina Avilés y Ciro Pérez). 
 
La prueba de Evaluación en Guerrero sí va: Silvia Romero 
Un grupo de maestros no tienen derecho a impedir que la mayoría sí quiera la evaluación universal en 
Guerrero, consideró la secretaria estatal de Educación Pública, Silvia Romero. En entrevista con Azucena 
Uresti, para Milenio Televisión, reveló que hoy instalarán una nueva mesa de negociación para que los 
maestros que tienen tomadas las instalaciones donde se encuentra la prueba, permitan sacar la papelería y 
se hagan los exámenes a partir del próximo lunes. “Si ellos no quieren ser evaluados adelante, porque la 
mayoría de los maestros en el estado han dicho sí a la prueba mientras que los 600 que mantienen el paro 
no”, explicó. La funcionaria estatal recordó que en Guerrero hay 66 mil 800 maestros, de los cuales solo 600 
se encuentran en paro, y de las 11 mil escuelas que hay, solo 74 han realizado paro de labores. 
Milenio (Rosa Emilia Porras Lara)  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/906834f721b55b227156278071f85640 
 
Pese a paro magisterial, dos escuelas operan en Villa de Mitla, Oaxaca 
En la comunidad de la Villa de Mitla que se localiza en la región del valle Central a 45 kilómetros de la capital 
oaxaqueña existen dos escuelas abiertas una primaria y una telesecundaria. A los sitios acuden en total unos 
600 alumnos y un grupo de 50 profesores que apoyados por la comunidad imparten clases en medio del paro 
indefinido decretado por la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que 
mantiene cerradas desde el pasado 22 de mayo un total de 13 mil 600 escuelas, afectando a un millón 380 mil 
alumnos. Estas escuelas aperturadas, donde continua el ciclo escolar de 200 días, pertenecen a la sección 59 
ala sindical protegida por la líder nacional del magisterio Elba Esther Gordillo Morales que aglutina a 480 
centros educativos en toda la entidad y que permanente son amenazados perseguidos ferozmente por no 
conculcar con los ideales de sus opositores gremiales. Los que se atreven a dar clases en estas aulas son 
mentores “valientes” que consideran que la lucha más grande que debe de hacerse a favor de la educación, 
en uno de los estado más pobres del país, es la que se debe realizar en las aulas, frente a los grupos, 
mejorando la calidad de la enseñanza y no en las calles, ni en los plantones. Estos colegios no reciben ayuda 
oficial del gobierno estatal carecen de mobiliario y los niños a diferencia de los de los que alecciona la sección 
22 no reciben, becas, ni uniformes, útiles mucho menos calzado gratuito de los programas sociales 
anunciados por el gobernador Gabino Cué al inicio de su mandato. 
Milenio (Oscar Rodríguez)  
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http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/906834f721b55b227156278071bee368 
 
La buena educación en matemáticas contribuye a formar ciudadanos críticos 
En este siglo, el desarrollo de nuevos modelos matemáticos ayudará a entender fenómenos como el de las 
redes sociales en Internet y el flujo de información que se da en ellas, tema de enorme potencial de aplicación 
social, aseguró José Antonio de la Peña, ex presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). En el 
congreso World Advanced Research Project: State, Market and Human Development in the 21st Century 
(Proyecto mundial de investigación avanzada: Estado, mercado y desarrollo humano, WARP por sus siglas en 
inglés), que se realiza en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Xochimilco, De la Peña 
sostuvo que la información vasta e inteligente es quizá la mejor herramienta para que la sociedad pueda 
asegurar un futuro de libertad y democracia. 
La Jornada, p. 2, (De la Redacción). 
 
Se realiza el cuarto coloquio La Danza y sus Valores 
La cuarta edición del coloquio La Danza y sus Valores –organizado por VITARS Fomento Cultural, que dirige 
Héctor Garay– se realiza este miércoles y jueves en la ciudad de México, con la finalidad de reflexionar sobre 
el arte dancístico y que los hacedores de la disciplina compartan preocupaciones, retos y propuestas der 
solución a problemas artísticos y de organización de la danza. En entrevista, Garay señaló que el coloquio 
busca dar elementos a personas de otros ámbitos del conocimiento y a los que asumen su papel de 
aficionados y espectadores de ese arte, así como proporcionar elementos de interpretación y de apropiación. 
La Jornada, p. 7, (Fabiola Palapa Quijas). 
 

Internacional: 
 
Descifran el código genético del jitomate 
Un equipo internacional de científicos afirmó este miércoles haber descifrado el código genético del jitomate, 
lo que podría permitir mejorar el sabor o el valor nutritivo y lograr que pueda conservarse más tiempo sin 
pudrirse. El Consorcio del Genoma del Jitomate, que reúne a más de 300 investigadores de 14 países, 
comparó al jitomate que se cultiva actualmente con su antepasado sudamericano Solanum pimpinellifolium. El 
jitomate cuenta con 35 mil genes, pero la variación del silvestre y el que se encuentra hoy día en un 
supermercado es de sólo 0.6 por ciento, según un estudio publicado en Nature. 
La Jornada, p. 2, (Afp). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Jóvenes fumadores, más propensos a enfermedades respiratorias  
Tras señalar que los adolescentes adictos al cigarro son más propensos a padecer enfermedades respiratorias 
y nerviosas, médicos del Seguro Social recomendaron evitar la formación de malos hábitos dejando de fumar 
frente a niños y adolescentes, pues esto multiplica cuatro veces el riesgo de convertirlos en fumadores. 
Señalaron que los adolescentes fumadores se enferman frecuentemente por infecciones de las vías 
respiratorias, gripes, resfriados y faringitis, lo que disminuye su calidad de vida. Al mismo tiempo, al estar en 
contacto con los estimulantes del cigarro se convierten en “personas nerviosas, inquietas y de carácter irritable, 
propenso a cuadros depresivos y de ansiedad”, agregaron. El problema de salud pública que se genera con 
estas adicciones se complica debido a que es durante la adolescencia –entre los diez y 19 años de edad– 
cuando es más alto el riesgo de adquirir hábitos nocivos para la salud, como el consumo de tabaco, alcohol, 
marihuana, inhalantes, cocaína y pastillas psicotrópicas, que aumentan la posibilidad de sufrir lesiones, 
accidentes, suicidios y de enfermarse. Ante dicha problemática, médicos del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), del Programa PREVENIMSS, hicieron un llamado a los padres de familia y a los mismos 
jóvenes a acudir a las instalaciones del Seguro Social para recibir atención mediante acciones preventivas, 
educativas y de consejería que les permita enfrentar la adicción. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 
Desde los 12 años es fumador activo el 25% de la población en Morelos: Encuesta Nacional de Adicciones  
En Morelos, el 25 por ciento de la población, desde los 12 años de edad, es fumadora activa; y se ha 
observado que uno de cada 4 jóvenes que cursan la secundaria, es fumador. Así lo señala la Encuesta 
Nacional de Adicciones (ENA 2008), la cual refiere que cada vez es mayor el número de mujeres que consume 
cigarros. Hoy se conmemora el Día Mundial Sin Tabaco. En este marco, el director de los Servicios de Salud 
de Morelos (SSM) José Antonio Rodríguez Vargas, afirmó que la autoridad se prepara ante la puesta en vigor 
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de la nueva legislación local en la materia, que se tiene prevista para el próximo 11 de junio. De acuerdo con 
los datos de la ENA 2008, (la encuesta más reciente oficial, en la materia) el 25 por ciento de los morelenses 
desde los 12 años son fumadores activos y 1 de cada 4 jóvenes de secundaria es fumador. Además, se estima 
que 100 mil mujeres en la entidad están expuestas al humo de segunda mano, exposición conocida como 
fumadores pasivos, lo cual tiene varios efectos en la salud, entre otros, un incremento del 30 por ciento de 
probabilidad de desarrollar cáncer. Las autoridades de salud alertaron sobre los riesgos del consumo del 
tabaco, no sólo desde el punto de vista físico, sino también viendo los riesgos sociales, ambientales e incluso 
económicos. El organismo expuso que el tabaquismo es la primera causa de muerte prevenible en el mundo. A 
través de un comunicado, los SSM informaron que “en hospitales, unidades de salud y centros Nueva Vida a 
cargo del Consejo Estatal contra las Adicciones, se trabaja incluso con campañas de concientización e 
información en espacios escolares; se atiende de manera especializada a las personas que mantienen la 
costumbre de fumar y que se les ha hecho hábito, considerado incluso como una adicción”. Luego de recordar 
que el próximo 11 de junio entra en vigor la Ley de Protección contra la Exposición Frente al Humo del Tabaco, 
el director de los Servicios de Salud de Morelos, indicó que las autoridades estarán atentas a lo que ello 
implica, al destacar que la nueva norma significa varias bondades, ya que con esto, no sólo se buscará 
combatir los daños a las personas fumadoras activas y pasivas por inhalación de humo del cigarrillo, sino 
prevenir daños ecológicos y sanitarios, y de esa manera, a la par, bajar los índices de mortalidad asociados al 
tabaquismo que actualmente se registran en México y en Morelos. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Rocío Preciado). 
 

Nacional: 
 
Ssa debe decir cuánto gastó en medicinas, ordena el Ifai 
El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai) ordenó a la Secretaría de Salud (Ssa) que dé a 
conocer el gasto total que en 2011 realizó el gobierno federal en cada entidad, para la adquisición de 
medicamentos asignados al programa del Seguro Popular. La Ssa refirió que los recursos erogados por ese 
concepto son aportados por los gobiernos federal y estatales, más lo que pagan los beneficiarios. No obstante, 
por intermediación del Ifai, informó parcialmente que el año pasado se erogaron 2 mil 725 millones 446 mil 
pesos, de los cuales 31.5 por ciento correspondió a Guanajuato. El total de ese monto no incluye lo invertido 
por los gobiernos estatales ni por los afiliados a ese programa. 
La Jornada, p.40, (Elizabeth Velasco C.). 
 
Garantizar servicio de salud a seropositivos, pide la CNDH 
La falta de abastecimiento oportuno de medicinas antirretrovirales y la negativa o inadecuada prestación del 
servicio público de salud son algunos de los principales obstáculos que los pacientes seropositivos deben 
enfrentar en el país, advirtió la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). En un comunicado, el 
organismo dirigido por Raúl Plascencia Villanueva consideró indispensable que las autoridades garanticen el 
acceso a servicios médicos de calidad para este sector de la población y promuevan el respeto a sus garantías 
individuales, para evitar que su condición de salud sea motivo de discriminación, rechazo o estigma. Asimismo, 
llamó a reforzar la educación sexual en México, con el propósito de que haya más conocimiento entre la gente 
sobre las formas de transmisión del virus de inmunodeficiencia humana (VIH), y de esta forma evitar nuevos 
contagios. Según datos oficiales, el grupo de edad en ambos sexos donde se presenta la mayor parte de los 
casos de sida diagnosticados es de 25 a 39 años, y de 20 a 34 años en el caso del VIH. De igual manera, las 
entidades federativas con más contagios son el Distrito Federal, estado de México, Veracruz y Jalisco, con 
43.4 por ciento del total. 
La Jornada, p.42, (De la Redacción). 
 
No se vigila cumplimiento de ley que asegura áreas sin humo de tabaco 
El Día Mundial sin Fumar que se celebra hoy (31 de mayo) encuentra a México con una ley, cuyo cumplimiento 
no se vigila para garantizar los espacios libres de humo de tabaco. Sólo tres estados ratificaron en 2011 el 
convenio con la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) para realizar las 
visitas de inspección en restaurantes y bares, asegura el informe de la sociedad civil sobre el tema. En 2010 la 
Cofepris suscribió por primera vez convenios de colaboración con 28 estados, mediante los cuales se les 
transferían recursos económicos y los gobiernos locales contribuían con inspectores y aplicación de sanciones. 
Esos acuerdos tenían que haberse ratificado en 2011. No ocurrió y las verificaciones en establecimientos son 
casi nulas, señala el séptimo informe de la sociedad civil social sobre instrumentación del Convenio Marco 
para Control del Tabaco en México. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Tratarse para erradicar virus de hepatitis C disminuiría 30% casos de cáncer de hígado 
El acceso a tratamiento médico para erradicar el virus de la hepatitis C, tan sólo en la mitad de las personas 
portadoras, permitiría disminuir 30 por ciento los casos de cáncer de hígado, enfermedad cuya prevalencia se 
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triplicó en los pasados 20 años y es la principal causa de muerte en el país por tumores malignos, afirmó 
Enrique Woplert, presidente del comité científico de la Fundación Mexicana para la Salud Hepática 
(Fundhepa). En 10 años bajarían 15 por ciento los casos de cirrosis y 34 por ciento las enfermedades del 
hígado; aunque para ello primero se necesita que los individuos que viven con el virus de hepatitis C lo sepan. 
En el foro conmemorativo del Día Mundial de la Salud Hepática, el experto comentó que de 1.7 millones de 
mexicanos que se calcula tienen hepatitis C, sólo 25 por ciento lo sabe, y eso porque ya han desarrollado 
cirrosis, padecimiento sin cura, o alguna otra afectación del hígado. Destacó que aun en presencia de hepatitis 
C es posible hablar de prevención, pues los medicamentos disponibles, uno de reciente introducción al 
mercado, ofrecen una posibilidad de 80 por ciento de eliminar el virus y evitar la progresión a enfermedades 
más graves. Por eso es importante la detección temprana. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
Internacional: 
 
FAO: uno de cada 7 humanos es víctima de la desnutrición 
Uno de cada siete seres humanos es víctima de malnutrición, afirmó el director de la Agencia de la 
Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), en un informe de preparación 
para la cumbre Río+20, que se realizará del 20 al 22 de junio en Río de Janeiro (…) El documento Hacia el 
futuro que queremos: terminar con el hambre y realizar la transición hacia una agricultura y sistemas 
alimentarios sostenibles exhorta a los gobiernos a adoptar medidas de incitación al consumo y la producción 
durables, entre otros. Según el informe, uno de los grandes defectos de los sistemas alimentarios es que, 
pese al considerable adelanto en el desarrollo y la producción de alimentos, millones de personas pasan 
hambre porque no tienen los medios para producirlos o adquirirlos (…) Agrega que tres cuartas partes de los 
pobres y hambrientos del planeta viven en las zonas rurales, y la mayoría depende de la agricultura y de 
actividades relacionadas para sobrevivir. Paralelamente, 40 por ciento de las tierras degradadas están en 
zonas donde hay tasas elevadas de pobreza (…) La FAO calcula que las pérdidas y desechos alimentarios 
a escala mundial son mil 300 millones de toneladas por año, volumen que corresponde a alrededor de 10 
por ciento de los aportes calóricos mundiales. Es necesario contener el empobrecimiento de los suelos, las 
aguas y nutrientes, las emisiones de gas de efecto invernadero, la contaminación y la degradación de 
ecosistemas. 
La Jornada, p.43, (Afp, Notimex y Reuters). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Promocionan Morelos en campaña nacional  
Al sostener una reunión de trabajo con empresarios integrados a la Asociación Mexicana de Parques 
Acuáticos y Balnearios (Ampaba) del Estado de Morelos, en la que también participaron diputados, los 
secretarios de Turismo, de Desarrollo Económico y el titular de la Consejería Jurídica, Marco Adame fue 
informado de la puesta en marcha de la Campaña de Promoción para este sector turístico, utilizando 204 
autobuses de la Empresa Lipu previamente señalizados con imágenes relativas a Morelos y los parques 
acuáticos, y que circularán en la Ciudad de México en las próximas 14 semanas. Ante los empresarios 
turísticos, el mandatario estatal celebró que estas acciones que están siendo acompañadas de otras medidas 
tomadas entre el Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo, permiten proporcionar a balnearios y parques 
acuáticos mayores beneficios, gracias a la suma de voluntades entre autoridades y el sector productivo. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.7, (Sin firma); La Jornada Morelos, 
p.12, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.17, (Redacción). 
 
En vigor, reforma que obliga al Ejecutivo a dotar de presupuesto al turismo  
Con su publicación en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad”, entró en vigor la reforma constitucional y su 
respectiva declaratoria en la que se establece que el turismo es ahora una actividad prioritaria para el estado 
Morelos, la cual deberá ser impulsada como política de estado y dotarla de un presupuesto generoso.  La 
reforma impulsada por la diputada Jessica Ortega establece ahora en el Artículo 2 de la Constitución local, 
que “el Estado reconoce al turismo como base fundamental y prioritaria del desarrollo estatal, destinándole en 
el presupuesto de egresos recursos necesarios para el cumplimiento y desarrollo de los programas 
relacionados con el rubro”. También en el Artículo 70 constitucional se determinó que en materia turística, el 
titular del Poder Ejecutivo observará los principios de sustentabilidad, competitividad, desarrollo social y 
seguridad integral a la inversión productiva; y en el Artículo 114 bis se estableció que los ayuntamientos 
deberán otorgar capacitación turística a los ciudadanos residentes y avecindados en su ámbito territorial. De 
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acuerdo con el decreto, con esta reforma Morelos se convierte en uno de los primeros estados en jerarquizar 
la actividad turística como una prioridad estatal, pero garantizada constitucionalmente. 
La Unión de Morelos, p.14, (Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
Calderón pide elevar las cuotas al BIRF en más de 2 mil 500 mdd 
El presidente Felipe Calderón remitió a la Comisión Permanente una iniciativa para que se le autorice 
incrementar las cuotas al Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF), que depende del Banco 
Mundial, en más de 2 mil 500 millones de dólares. Al igual que en el caso del incremento en las 
aportaciones al Fondo Monetario Internacional, Calderón argumenta que México elevará su derecho de voto 
en el organismo dependiente del Banco Mundial. En el escrito, el ejecutivo detalla que de los 2 mil 535 
millones 868 mil 335 dólares requeridos, mil 20 millones 451 mil 465 dólares corresponderán al aumento 
general de capital, esto es, 61 millones 227 mil 88 dólares de capital pagadero en efectivo en cinco años y 
959 millones 224 mil 367 dólares de capital exigible. 
La Jornada, p.26, (Andrea Becerril). 
 
Hoy las subsidiarias de bancos están más fuertes que las matrices 
En el sistema bancario hoy el mundo está al revés y resulta que las subsidiarias están más fuertes que las 
matrices, dijo el presidente del Grupo Financiero Banorte-Ixe, Guillermo Ortiz, tras dar por concluido el tema 
de sus señalamientos por la remisión de utilidades de la banca extranjera hacia sus controladoras. Aclaró 
que Banorte-Ixe no tiene nada en contra de la banca extranjera y los comentarios que he hecho los he 
realizado desde que era gobernador del Banco de México y posteriormente en la convención bancaria. 
Ahora Ortiz Martínez dijo que, por el contrario, la banca extranjera ha impulsado la modernización del 
sistema mexicano y los bancos están mejor manejados. 
La Jornada, p.21, (Víctor Cardoso). 
 
Pide Canitec licitar tercera cadena de tv y regulación asimétrica para Telmex y Telcel 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec), Alejandro 
Puente, pidió al presidente Felipe Calderón promover la licitación de la tercera cadena de televisión, así 
como acelerar la regulación asimétrica para Teléfonos de México (Telmex) y Telcel como operadores 
dominantes y que esta empresa comparta su infraestructura. En respuesta, el jefe del Ejecutivo dijo que 
apoyará la licitación de frecuencias de televisión. Durante la inauguración de la Expo Canitec 2012, Puente 
afirmó que la Comisión Federal de Competencia (CFC) abdicó en su obligación de sancionar los monopolios 
al haber perdonado la multa de casi 12 mil millones de pesos a Telcel. 
La Jornada, p.25, (Miriam Posada García y José Antonio Román) y El Universal, (Ramiro Alonso y Jorge 
Ramos, enviados), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95341.html. 
 
México sube un lugar en el IMD 
México mejoró una posición en el Índice de Competitividad Mundial IMD, al pasar de la posición 38 a la 37, 
entre 59 países. México se situó en la posición 26 en términos de su actitud hacia la globalización y en el 
lugar 45 en cuanto a la necesidad de realizar reformas económicas y sociales, según el documento. El 
primer lugar del ranking de competitividad lo obtuvo Hong Kong, el segundo lugar Estados Unidos y el 
tercero Suiza. 
El Universal, (De la Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95343.html.  
 
Todos los mercados que apuestan a la catástrofe se equivocan: BBVA  
Con un tajante "esa profecía no se va cumplir", el presidente del Grupo Financiero español BBVA, Francisco 
González, respondió a la pregunta sobre la percepción negativa de los mercados internacionales sobre una 
catástrofe en la zona euro, debido a los problemas de deuda soberana de Grecia, Italia y España. "Respeto a 
los mercados, pero aquellos que apuestan a eso, se equivocan", dijo el español en conferencia de prensa con 
motivo del 80 aniversario de la institución financiera que preside. "Veremos muchas cosas", pero un colapso 
en España e Italia o la necesidad de un rescate a esas naciones no sucederá, agregó. Por su parte, el 
secretario de Hacienda, José Antonio Meade, dijo que ante la compleja situación internacional en México no 
se aprecia ningún imbalance en el sector bancario, ni empresarial, ni a nivel de las familias. Comentó que el 
país cuenta con un mercado interno robusto que permite seguir incrementando los niveles en el otorgamiento 
del crédito, aumentar la inversión y la generación de empleos. 
Milenio (Alberto Verdusco y Gricelda Hernández),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/906834f721b55b2271562780718b7a32 
 

Internacional: 
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La Comisión Europea da respiro a España para salir de la crisis 
La Comisión Europea (CE) dio a España, nuevo blanco de la crisis de deuda de Europa, dos posibles 
salvavidas, al ofrecerle más tiempo para reducir su déficit presupuestario y ayuda directa del fondo de 
rescate de la zona euro para recapitalizar bancos en problemas. La CE señaló que la incertidumbre política 
en Grecia y las dudas acerca del sector de España han hecho que la situación económica de la zona del 
euro vuelva a empeorar recientemente, después de una mejora provisional en los primeros meses del año. 
Lo anterior pone en evidencia la importancia de dar continuidad a las reformas y al rigor fiscal, según la 
conclusión que consta en el análisis semestral de la economía de los 17 países de la unión monetaria 
realizado por la Comisión Europea (CE). 
La Jornada, p.22, (Afp, Notimex, Dpa y Reuters). 
 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Marcha mercado contra Garrigós 
Alrededor de 600 comerciantes y locatarios del mercado "Adolfo López Mateos" se manifestaron la mañana 
de ayer, reclamando obras incumplidas por el ex alcalde Manuel Martínez Garrigós, para quien solicitaron 
juicio político, en una marcha que por momento se les salió de las manos a los organizadores, encabezados 
por Emilio Rosas Rico. Y es que, pese a la validez de su protesta, en el Museo de la Ciudad, un grupo de 
jóvenes que acompañaban al contingente realizaron pintas de graffiti en las instalaciones, dañando incluso el 
mural “Cuauhnáhuac y sus doce pueblos”, ubicado en el área de escaleras. Al final, los manifestantes 
consiguieron que el alcalde los recibiera, quedando el compromiso de un nuevo encuentro, hoy, a las 13:00 
horas, en el auditorio del mercado ALM, donde se espera que lleve respuestas a sus demandas. Los 
comerciantes señalaron la importancia de concretar los trabajos en la bóveda, remodelación de los sanitarios, 
drenaje y cisternas, lo que el edil les prometió que haría, sin embargo, la exigencia subió de tono y reclamaron 
los 80 millones de pesos, que, dicen, están etiquetados y deben existir en las arcas municipales. 
Diario de Morelos, p.p.6, (Rogelio Ortega); El Regional Del Sur, P.12, (Sin firma)  y La Jornada Morelos, 
p.11, (Oswaldo Salazar). 
 

Nacional: 
 
Desaparece entre burocracia legislativa la Ley de Víctimas 
A un mes de que fue aprobada por el Congreso de la Unión, la Ley General de Víctimas no ha sido aún 
promulgada por el Presidente de la República y tardará todavía más, porque el proyecto de decreto no está en 
poder del Ejecutivo federal, sino regresó a la Cámara de Diputados a petición de la mesa directiva de ese 
órgano legislativo y en medio de un proceso poco claro que tiene preocupados tanto a diputados como a 
senadores. Hay incluso versiones de que el proyecto de decreto que se remitió a la Secretaría de 
Gobernación no es el aprobado por ambas cámaras del Congreso. 
La Jornada, p. 5, (Andrea Becerril). 
 
#YoSoy132 rechaza el regreso del viejo régimen, cuyo rostro actual es Peña Nieto 
Los integrantes del movimiento #YoSoy132 se declararon herederos de las crisis económicas, de los fraudes 
electorales, de las luchas estudiantiles de 1968 y 1971, de las represiones durante la guerra sucia de los años 
70, así como en Acteal, Atenco y Oaxaca, y de movimientos sociales como el magonismo, el villismo y el 
zapatismo, además del EZLN. Propusieron como uno de sus principales ejes políticos evitar la reinstauración 
del viejo régimen, cuya cara actual es el candidato presidencial priísta, Enrique Peña Nieto. En su primera 
asamblea interuniversitaria, los jóvenes exigieron juicio político contra el presidente Felipe Calderón, por los 
más de 65 mil muertos que ha dejado su lucha contra el narcotráfico; contra el abanderado del PRI, por la 
represión en San Salvador Atenco en mayo de 2006, y contra la presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo Morales, por corrupción y por perjudicar la enseñanza. 
Demandaron su inmediata salida de ese gremio y la investigación de sus familiares, prestanombres y bienes. 
La Jornada, p.2 y 3, (Emir Olivares, Laura Poy y Claudia Herrera). 
 
En un año han desaparecido 30 defensores de derechos humanos 
En los recientes 12 meses se ha reportado la desaparición forzosa de al menos 30 defensores de derechos 
humanos, lo que representa un aumento considerable tomando en cuenta que esta misma cantidad se había 
presentado pero a lo largo de los cinco años anteriores, advirtió Nadin Reyes, de la organización civil Hasta 
Encontrarlos. Al término de la marcha que realizaron ayer unas 120 personas de la Secretaría de Gobernación 
al Zócalo, como colofón de la semana internacional del detenido desaparecido, la activista señaló que este 
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crimen de lesa humanidad se está cometiendo hoy de manera focalizada contra defensores de derechos 
humanos. 
La Jornada, p.7, (Fernando Camacho Servín). 
 
Narco, sin interés en la elección federal: IFE 
A un mes de los comicios, el consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés 
Zurita, aseguró que al narcotráfico y al crimen organizado no le interesa influir en las votaciones del primero 
de julio, en los que se elegirán presidente de la República y legisladores federales. Ante corresponsales 
extranjeros, Valdés destacó que la organización del proceso electoral va bastante bien, pese al clima de 
inseguridad que prevalece en diversas regiones del territorio nacional, pues no se ha tenido ningún incidente 
con el crimen organizado en la labor que realiza el IFE. Subrayó que los cárteles de la droga y en general la 
delincuencia organizada no tienen interés en influir en el proceso electoral presidencial, debido a que eso no 
les asegura obtener control territorial y de policías locales. Expresó que para las bandas delincuenciales es 
importante el control territorial, de las vías de comunicación y de la policía local y, por ejemplo, los legisladores 
federales no tienen control en dichos rubros. 
La Jornada, p.14, (Notimex). 


